

PRECIOS DE SUSCRIPCION		
Huesca, mes	2 pesetas	
Fuera	Trimestre	6 »
	Semestre	12 »
EXTRANJERO, AÑO		48 »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PRECIOS CONVENCIONALES

A LOS AGRICULTORES

La obra de nuestra Asociación

Realmente a la hora de ahora podemos darnos alicris.

El domingo se celebró el Consejo mensual de la Asociación, que fué largo, detenido, de estudio concienzudo de los asuntos, de propuesta de iniciativas, de manifiesta fecundidad.

Se adoptaron acuerdos con el propósito decidido de llevarlos rápidamente a la práctica.

Esos proyectos, convertidos en felices realidades, hablarán de nosotros, con mayor elocuencia, con más fuerza de convicción, con inevitable contagio de entusiasmo, mucho mejor de lo que pudiéramos hablar nosotros, de lo que pudiera hablar el más alto de los oradores... ¡Que nunca la promesa podrá igualar al presente y nunca la palabra será capaz de competir con los hechos!

Ayer se reunió la Junta general, con nutrida representación de pueblos. Pero, más que el número de los Procuradores asistentes, vale la calidad de los mismos y sobre todo el alto espíritu que los anima, la decidida voluntad que los mueve, el ansia de mejoramiento y redención a que aspiran, la fe plena, las grandes esperanzas que tienen puestas en la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón.

«Nihil volitum quin praeognitum». Nada puede quererse sin previo conocimiento. Para que el amor encienda su ardorosa llama en la voluntad, preciso es que en el entendimiento se refrete la acabada fotografía, viva y palpante, del objeto, capaz de despertar el sentimiento.

Estos Procuradores, como todos los que conocen a nuestra Asociación—no por esas caricaturas ridículas y malévolas que por ahí circulan, sino en espíritu y en verdad—tienen que sentirse atraídos a ella, sumados a ella, por una afinidad ineluctable, que mana en las mismas fuentes de la vida... Porque eso y no otra cosa representa nuestra Asociación, es el instinto de conservación de la clase agrícola, cristalizado en una forma social.

En el Colegio de San Vicente

Una fiesta simpática

El sábado acudieron todos los alumnos del Colegio de San Vicente a la iglesia de San Salvador, en donde hicieron confesión, preparándose para la fiesta del día siguiente.

El domingo, a las nueve de la mañana, reunidos en el Colegio todos los alumnos, marcharon en correcta formación a la iglesia de San Vicente (Compañía) en donde se celebró solemne función religiosa, galanamente organizada por el reverendo Padre Director.

Durante la misa se ejecutaron hermosas composiciones por la simpática Capilla.

Hubo luego comunión general en la que por primera vez recibió el Pan de los Angeles un alumno, preparado e instruido por don José Martínez, muy competente profesor de dicho Centro, y al terminar la misa plática que el R. P. Corellano dirigió a los alumnos, en la que no sé que admirar más, si lo hermoso y sublime de sus conceptos, observaciones e ideas o el bello estilo, la unidad incomparable, la variedad no menos precisa en sus formas, la claridad y la concisión de sus ideas como dirigidas a

Y porque es preciso que nos conozcan, iremos a los pueblos para decir quien somos.

Y porque conviene que se sepa, daremos cuenta de nuestra labor, no por callada menos eficaz, a fin de que todos midan, por lo que hemos hecho, lo que somos capaces de hacer.

Para hacer mucho en bien de todos—que no nos guían mezquinos intereses, ni torpes ambiciones y empleamos a quien sea osado de probar lo contrario—necesitamos de la entusiasta colaboración de todos.

Ella ha venido en buena parte. Vendrá plena y unánime, cuando todos acierten a leer los propósitos que figuran en nuestra bandera, porque antes encontraron generoso y sincero acogimiento en nuestro corazón.

Nadie desconfíe, nadie dude, mientras no demos motivo para ello.

Vengan todos, acérquense a nosotros. Aquí no se sabe de forjar cadenas que esclavicen, sino de tejer lazos que aumen voluntaria y fraternalmente.

Y nadie muestre tempranas impacencias.

No queremos soñar, queremos vivir, y las cosas en los sueños vuelan y en la vida caminan paso a paso.

Piensen todos que nuestra obra no es engendro de un día, es parto laborioso, pero dotado de energías vitales que permiten confiar en que la Muerte no podrán herir a nuestra obra.

Los que han venido; los que no han venido y lo desean; los indiferentes, los desconfiados, todos... Piensen por un momento: ¿Qué tal les va al presente?

El labrador es ahora enfermo desahuciado.

Nosotros le traemos medicina que estimamos milagrosa.

¿Qué pierden con probarla?

Pruébenla. Vengan hacia nosotros... y el porvenir será algo que los agricultores formarán a su propia conveniencia.

M. B. E.

un auditorio en el que se hace mucho más difícil el ser entendido aunando a un mismo tiempo ideas elevadas con una explicación clara y sencilla. Nuestra enhorabuena.

Después de la plática una Salve cantada por todos y distribución en el Colegio de pastas y vino a los alumnos y a los niños asilados en el Hospicio, a los que se les dió además unos bolsos con dulces, fruto de una colecta hecha entre los mismos alumnos.

Estos son los hechos que creo merecen un comentario, aunque sea breve.

Hoy, por desgracia, en estos tiempos aciagos, es la religión y la educación religiosa lo que menos preocupa a directores y dirigidos, lo más abandonado, lo que se considera como no cosa inútil, en una palabra, como una cosa de la que fácilmente se puede prescindir.

El mundo es como un grande manicomio en donde reina el desconcierto y la frivolidad más grandes. Los hombres de hoy están como inutilizados y aletargados en un agotamiento de fuerzas que desespera, en un quietismo que irrita, en un mutismo degenerado y terrible que nos rebaja y nos envilece. ¿La causa? Bien sencilla, por cierto. El des-

enfreno de las pasiones que arrastran a los individuos en un torbellino del que están imposibilitados de salir; la malicia y los vicios que nos vamos desarraigando de nosotros y las frecuentes ocasiones de caer en el mal y de perdernos que se encuentran en todas partes y que pocos, muy pocos, saben evitar, librándose de sus desastrosos efectos. Querer sentir que el individuo puede por sí mismo curarse y aplicarse oportuno y eficaz remedio es una utopía; la juventud está desmoralizada, el árbol tomó de joven extraña forma y ya se ha desarraigado en el mal, no tiene cura; solamente los niños de hoy, hombres mañana, los pilares que deberán sostener el sagrado honor de nuestra Patria, pueden hacer el milagro.

¿Cómo? El Colegio de San Vicente puede servir de norma y ejemplo.

Junto con la instrucción y enseñanza científica necesaria a todo hombre, indispensable para desenvolverse y ser algo en la sociedad, necesita el niño más, mucho más, ese otro alimento del alma, esa educación religiosa que nunca sabe tan bien que nunca se arraiga tanto como en esta edad, como en estas circunstancias.

Si Colegios como el de San Vicente, plugiese a Dios esparcir por el mundo en alguna abundancia, algo se podría esperar para lo porvenir; de lo contrario, mal camino llevamos, estrecha cuenta tendrá que dar quien pudiendo poner remedio no lo remedie y pudiéndolo hacer no lo haga.—Antonio Pueyo.

La Administración de LA TIERRA

vuelve a rogar a los pocos carteros, peatones y suscriptores que todavía no han hecho efectivos los recibos de suscripción, los hagan a la mayor brevedad, con objeto de no entorpecer la buena marcha administrativa, y a la vez suplica encarecidamente a los suscriptores de la capital que cuando les sean presentados los recibos de suscripción y de anuncios abonen su importe inmediatamente, evitando con esto vuelva el cobrador dos o tres veces y se prolongue demasiado el cobro como hasta la fecha.

Para anuncios, suscripción y esquelas diríjase exclusivamente al administrador de LA TIERRA, Mercado, 12, principal, Huesca.

En la Iglesia de la Asunción

LA FESTIVIDAD DE SAN VICENTE

Con toda solemnidad se celebró anteayer, en la iglesia de la Asunción, la festividad de San Vicente, mártir.

En representación del excelentísimo Ayuntamiento asistieron el alcalde don Augusto Vidal Perera, el concejal don Antonio Vilas y el secretario señor Montestruc.

La oración sagrada estuvo a cargo del presbítero, párroco de San Lorenzo, don Joaquín Torres, quien de una manera elocuentísima enalteció las virtudes del Santo y tuvo algunas frases para Su Santidad Benedicto XV, cuyo estado de salud lamentó, dedicándole después una calurosa apología.

Ana seca para estar al cuidado de niños y en condiciones para ello, se necesita. Inútil presentarse sin referencias mejorables.

Para informes, diríjase al administrador de LA TIERRA, Mercado, 12, principal, Huesca.

En la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

El Consejo y la Junta general de ayer

Como anunciamos días pasados, el domingo se reunió en los locales de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón la reunión mensual reglamentaria del Consejo con asistencia de don Antonio López, don Juan Ferrer, don Rafael Molera, don Manuel Almudévar, don Manuel de Parada, don Cosme Rufas, don Francisco Laguna, don Bonifacio Martín Costea y don José María Laguna.

En el Consejo se trató detenidamente de asuntos del mayor interés, tanto por lo que se refiere al régimen interno, como a la expansión de la vida social, en defensa de los intereses agrícolas.

Asistieron a la Junta general, que tuvo lugar ayer, los procuradores don Saturnino Torres, de Selgusa; don Félix Hugued, de Laperdiguera; don Joaquín Penella, de Alfánteg; don Carlos Monreal, de Lierta; don Nicolás García, de Toriaba; don Dionisio Marfons, de Igríes; don Francisco Campó, de Sabiñánigo; don Pedro Escartín, de Villanúa; don Salvador Roldán, de Jaca; don José María Foncillas, de Ovens; don Miguel Paül, de Capdesaso; don Manuel Guillén, de Peralta de Alcañes; don Vicente de Ribas, de Robres; don Emilio Abizanda, de Estiche; don Rafael Santafé, de Apiés; don Antonio Beredet, de Andúes; don Antonio Fortón, de Candanas; don Antonio Guiral, de Bleoua; don Pedro Mallada, de Huesca; don Mariano Torres, de Sariñena; don Angel de Viu, de Torla, y don Florencio Gallinad, de Ontiñena.

Hubo adhesiones de numerosos pueblos.

Fué aprobada la cuenta general del año 1921.

El secretario leyó la memoria del año anterior, siendo unánimemente aprobada.

La Asamblea acordó dar un voto de gracias al Consejo por su acertada gestión y el celo demostrado en cuantos asuntos ha efectuado su valiosa intervención.

Se cambiaron impresiones generales reinando gran entusiasmo y una plena unanimidad de opiniones.

Al tratar de asunto de tanta importancia para los ganaderos, como el de la importación de ganado mular americano, se acordó dirijir al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Importación ganado mular americano envuelve ruina habitantes Pirineo Aragonés que tiene recio como único medio vida. En nombre ganaderos esta provincia ruego V. E. disponga prohibición importaciones que lejos beneficiar agricultor tienden acaparamiento, con grave perjuicio país.»

Presidente Asociación Labradores Ganaderos Alto Aragón.»

“La Tierra,” en los pueblos

BARLUENGA

Fallecimiento
Ha fallecido en este pueblo el simpático joven Víctor Suelves Palacio, a los diecinueve años de edad, después de confortado con los auxilios espirituales.

A sus desconsolados padres don Luis Suelves Secotín, digno juez municipal de este pueblo, y doña María Palacio Beirán, hermanos, tíos, primos y demás familia, les acompañamos en su dolor.

El corresponsal.

MADRID

CONVERSACIONES

—¿Qué évan entrando en caja esos nervios?

—Los míos, no, porque no hay motivo para la serenidad y para la calma después de todo lo que viene ocurriendo.

—¿Y qué ocurre, amigo reformista?

—Pues ocurre que aquí, por fas ó por nefas, por el militarismo o por el civilismo, todo para... en que unos y otros conservadores siguen en el poder y nosotros en el papel desairado de la mujer casadera que queda para vestir imágenes.

—Pero, de veras había usted concebido esperanzas de que le diéran a su jefe el encargo de formar Gobierno?

—¡Cómo esperanzas! Casi seguridades: tenemos más derecho que nadie y más concreto y prestigioso programa que nadie.

—¿La secularización de los cementerios?

—No se trataba de eso ahora.

—¿La supremacía del poder civil?

—No estaba en tela de juicio.

—Vamos, sí, ustedes representan la afirmación suprema de que ningún poder es tal poder, sino en tanto en cuanto es mandatario de la soberanía nacional.

—¡Eso es!

—Muy bien: sólo que la soberanía nacional representada hasta donde pueden representarla, Ayuntamientos, Diputaciones, Cámaras de la Propiedad y del Comercio, partidos políticos y elementos sociales, y aún la Prensa, sin más exclusión que la genuinamente partidista, ha pedido que continuara el Gobierno Mau-

ra y ha aplaudido al Monarca por el indiscutible acierto con que ha resuelto la crisis; sin que la tal soberanía nacional haya tenido, en cambio, un recuerdo ni para el jefe de usted ni para el aliado de su jefe. Y entonces ¿qué es lo que quería usted?

—Que nos dieran la «Gaceta» como se la dan a los otros.

—Pero ¿qué título?

—A título de renovadores.

—¡Vélanos Dios! ¡Renovadores los que directa o indirectamente, desde fuera o desde dentro del Gobierno, han tenido arte o parte en todas las trapisendas políticas desde hace veinte años! ¡Bah! Cuando les den la «Gaceta» será a título gracioso, como se la han otorgado a casi todos los demás políticos; solo que las dadas no pueden hacerse siempre, y ahora hubiera sido absurdo hacerla a unos llamados liberales o ultraliberales que pedían el Poder con una fórmula en la que había dos adulaciones: una a la Corona y otra a las Juntas.

Lo que deben ustedes hacer, después de lo acaecido, es medir las palabras y pensar mucho los actos antes de realizarlos, para no caer en la indiscreción ni en el ridículo. Nada les convendría a ustedes más que el silencio, que es parte para el olvido. Si; olvidando todo lo que ustedes han hecho o lo que ustedes han intentado, es como podrán nuevamente hablar del poder civil y de la soberanía del pueblo.

Por la copia,
MIGUEL PRADFLOR.

Progreso de la industria local

UNA INNOVACION IMPORTANTE

Nos complace en dar cuenta de una importante innovación introducida en su laboratorio por el farmacéutico señor Compañé, que viene a consolidar el prestigio adquirido por el comercio e industria locales y a ofrecer al público un servicio indispensable, de carácter médico-quirúrgico.

Se trata de la admirable instalación de un moderno aparato electroizador para la obtención del Hipocárel (hiposulfuro de sosa absolutamente neutro), maravilloso producto que ha logrado ver realizadas todas las aspiraciones de la ciencia en lo relativo a la difícil cuestión de las asepsias.

De este producto dijo Sir A. Wright, jefe de un importante equipo sanitario de la guerra europea, que el día que se consiguiera su obtención se resolvería—¡por fin!—el problema de la desinfección absoluta de las heridas.

Por la admirable instalación del aparato y el laudable esfuerzo que significa para el señor Compañé su propósito, máxima siendo tan reciente la invención del procedimiento y no existiendo en Aragón más que otro laboratorio que lo haya adoptado, le felicitamos y deseamos que el público responda a sus buenos deseos, aceptando las grandes ventajas del Hipocárel sobre todos los demás desinfectantes.

De venden diez cahizadas de tierra en cultivo (ocho de regano), sitas en el término de Cuarte.

En dicha finca hay una casa, pejar y era.
Razón a su dueño, en Esquedas, Joaquín Lallena.

LA VIDA LOCAL

Centros y Oficinas

Regimiento Infantería Valladolid número 74

Servicio de la Plaza para el día 24 de Enero de 1922.—Parada: Los Cuerpos de la Gran Unión; jefe día, comandante del Regimiento Infantería Valladolid número 74, don Joaquín Gil; Imaginaria, otro del 10.º Regimiento de Artillería Pesada, don Agustín Martínez; Vigilancia y Visita de Hospital, los Cuerpos de la Guarnición; Hospital y Provisiones, Valladolid, 5.º capitán; Paseo de enfermos del Hospital, una clase de Valladolid.

Servicio del Cuerpo para el día 24 de Enero de 1922.—Hospital y provisiones, capitán don Joaquín López; Cuartel, capitán don José de la Vega; Imaginaria, capitán don Joaquín López; Guardia de Prevención, teniente don Domingo Rubio; Imaginaria, teniente don Julián Tejero; Vigilancia, teniente don Jenaro Gilmeno.

MATADERO PUBLICO

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

Carneros, 31; Corderos, 00; Terneros, 5; Terneras, 2; Ovejas, 0; Vacas, 0; Cerdos, 22; Borregos, 0. Total kilos, 2.842.600.

De ocasión y en buen estado, se vende

Un manchón, un yunque y varias herramientas, un motor de gasolina Rex, una sierra grande completa con charriones para carro, una cepilladora.

Para informes, precios y condiciones, diríjase al señor Gerente de la Fábrica de Harinas LA AURORA ARAGONESA, Selgusa.

Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

EL SANTO DE SU MAJESTAD EL REY

Ha fallecido el Papa Benedicto XV

Formalidades subsiguientes a la muerte del Papa. Interesantes detalles del fallecimiento del Pontífice. Ya se habla de quien será el sustituto. El Cónclave se reunirá dentro de nueve días y al siguiente se hará el nombramiento. El Papa ha dispuesto que no se le embalsame. Salida de cardenales españoles para Roma. La elección del señor Sánchez Guerra para jefe del partido conservador. Regreso del ministro de Gracia y Justicia. Fallecimiento del cardenal Almaraz.

COMENTARIO

BENEDICTO XV

Ha muerto el Beatísimo Padre.

Una lumbré de vida, se ha apagado y parece que la sombra de esa sombra se proyecta anchamente, dilatadamente, por todos los ámbitos del mundo.

Y es que el augusto prisionero del Vaticano es una figura representativa, que lo llena todo.

Allí, en ese corazón, que acaba de latir, radica el centro de la vida cristiana.

De todos los países, de todos los continentes, de las más diversas latitudes, se convierten las miradas a ese centro radiante.

Sobre la alta, la grandiosa cúpula de la Basílica de San Pedro, emerge una cabeza venerable, aureolada de santidad, nimbada de radianes claridades, que alumbrá a los cuádrados de desolación paupérrima de la dolorida y malaventurada nación austriaca.

¿Quién es capaz de medir lo acerbo del sufrimiento del corazón amoroso y paternal de Benedicto XV, ante los cuadros de miseria y angustia, de la infancia famélica, depauperada y triste, de la Europa Central!

El Sumo Hacedor habrá acogido en su seno, el alma pura del Romano Pontífice.

Una senda de luz y un vuelo blanco... tal habrá sido el tránsito de Benedicto XV.

En los actuales momentos los labios todos de los católicos del mundo dicen una plegaria.

También los nuestros tiemblan al balbucirla.

trastueca a un hombre y lo remonta sobre todos, para hacerle peldaño entre la tierra y el Cielo.

Ha muerto Benedicto XV. Para la ciencia humana ha destruido la vida de Su Santidad una de esas enfermedades que derruyen y arruinan la fábrica fisiológica de la humana economía.

Para quienes sean capaces de alzar el pensamiento sobre la haz de las cosas, la muerte del Sumo Pontífice, ha sido precipitada por las hondas amarguras de la guerra, por los cuadros de desolación paupérrima de la dolorida y malaventurada nación austriaca.

¿Quién es capaz de medir lo acerbo del sufrimiento del corazón amoroso y paternal de Benedicto XV, ante los cuadros de miseria y angustia, de la infancia famélica, depauperada y triste, de la Europa Central!

El Sumo Hacedor habrá acogido en su seno, el alma pura del Romano Pontífice.

Una senda de luz y un vuelo blanco... tal habrá sido el tránsito de Benedicto XV.

En los actuales momentos los labios todos de los católicos del mundo dicen una plegaria.

También los nuestros tiemblan al balbucirla.

capilla contigua a las habitaciones de Su Santidad. A las tres, el rostro del Papa comenzó a ofrecer síntomas claros de un próximo desenlace, revelando un gran sufrimiento. Los labios estaban pálidos. El cardenal Giorgi dió al Papa la absolución *in extremis*. El cardenal Vico celebró la tercera misa.

Estaban en la Cámara pontificia monseñores Cherubini, dos sobrinos de Benedicto XV, el cardenal Giorgi, varios prelados y diversos enfermeros.

El Papa tuvo unos momentos de gran luz y energía. Resultantemente levantóse del lecho, desobediendo los mandatos de los médicos, y pidió que le vistieran, pues quería oír la misa que iba a celebrar monseñor Vico. No pudo tenerse en pie y rápidamente se le auxilió y se le puso en el lecho. El Papa reclinó la cabeza sobre el antebrazo derecho, que era su postura usual en la cama, y a las cinco y media de la madrugada falleció, tras un corto estertor agónico. Recogió el último suspiro monseñor Vico, quien, en vista de la extrema gravedad del Papa, y después de tener preparados los sagrados atributos, había renunciado a celebrar la misa.

Produjo intensa emoción en todos los presentes, a saber los citados, más el cardenal Gasparri, secretario de Estado; gran penitenciario, monseñor Vico; monseñor Gaccia; el gran maestro Zappini; monseñor Respighi; el obispo de Plasencia; los condes Persico, sobrinos del Papa, y monseñor Cortochi, alto dignatario de la Corte Pontificia.

Después de la muerte

El cardenal Gasparri ha reconocido el cadáver, lo mismo que los médicos de Cámara, y ha sido trasladado al Gran Salón del Trono.

A continuación han sido clausuradas las habitaciones que ocupaba el Papa, poniéndose los sellos en la Biblioteca y en el despacho de Su Santidad. Vigilan las habitaciones la Guardia noble, a las órdenes del comandante de la Guardia pontificia.

Amortajamiento

A las diez de la mañana de ayer fué amortajado el cadáver del Pontífice. Se le ha puesto sotana blanca,

con roquete y muceta y un gran gorriero entre las manos.

Del piso tercero ha sido bajado el cadáver al principal, con solemnidad inusitada, formando toda la Corte pontificia y la guardia de Su Santidad.

El secretario de Estado ha comunicado al Cuerpo diplomático la infausta nueva y ha dejado la secretaría.

El gran camarlengo, cardenal Gasparri, ha asumido la dirección de los asuntos eclesíasticos.

La última voluntad del Papa

El Papa, en su última voluntad, pide que no sea embalsamado su cadáver. Este, después de estar expuesto en el salón del Trono, será llevado a la Basílica vaticana, donde permanecerá expuesto dos días.

El cardenal Vico llegó al Vaticano a las cinco y cuarto. El Papa lo había llamado para que celebrara la última misa.

No llegó a celebrarla; pero aún pudo asistir a los últimos momentos de Benedicto XV.

A las cinco y cinco es cuando tuvo Su Santidad un momento de energía, pero enseguida volvió al lecho, falleciendo.

Nombramiento del sucesor

El Colegio de cardenales se halla dividido en dos grupos que tienen las fuerzas muy equilibradas.

Los cardenales extranjeros suman el mismo número que los que actualmente se encuentran en Roma.

Se excluye la posibilidad de que el sustituto de Benedicto XV sea un cardenal de los que se encuentran en Roma.

Mucho se baraja el nombre del cardenal Maiffi, pero sus enemigos aseguran que no triunfará su candidatura, por estimar que las ideas de este cardenal son excesivamente modernas.

Suenan también los nombres de los cardenales Delai y Visietti.

Como las ideas del cardenal Maiffi se estiman como muy modernas y las del cardenal Delai como excesivamente retrógradas, se cree que para unificarlas el Cónclave designará al cardenal Gasparri, actual secretario general del Vaticano.

El traslado del cadáver

A las dos y media, comenzaron a llegar al Vaticano el Cuerpo diplomático, altos dignatarios, representantes del Gobierno, etc.

A las tres y veinte se ha organizado la comitiva para trasladar el cadáver desde la cámara mortuoria al salón del Trono.

Abrió marcha una sección de la guardia noble con su comandante, cuatro llmosneros, cuatro camareros con capa y espada, y ocho guardias nobles más.

El féretro iba escoltado por una sección de diez guardias nobles con armas.

Marchaban a continuación los sobrinos de Benedicto XV, los cardenales, altos dignatarios, etcétera.

Después desfilaron todos los cardenales ante el cadáver, bendiciéndolo.

El desfile ha durado hasta las seis de la tarde.

A las nueve de la mañana de hoy el cadáver del Pontífice ha sido trasladado a la Iglesia de San Pedro, por donde desfilan millares de personas.

El próximo Cónclave

El Gobierno italiano ha dispuesto que se suspendan las clases en las Universidades en señal de duelo.

También se han suspendido todos los espectáculos.

Los funerales en sufragio del alma de Benedicto XV durarán nueve días y al siguiente se reunirá el Cónclave.

Se dice que los cardenales que se encuentran en Roma quieren celebrar el Cónclave más tarde que de ordinario para dar tiempo a que lleguen los cardenales que han salido ya de América.

Además de los nombres de Maiffi, Delai, Visietti y Gasparri, suena para ser nombrado Pontífice el del cardenal Merry del Val.

Marcha de cardenales

MADRID.—El ministro de Estado, señor González Hontoria, ha comunicado a los periodistas que han salido para Roma, con objeto de asistir al cónclave que se celebrará para elegir nuevo Pontífice, los cardenales arzobispos de Tarragona, Burgos y Zaragoza, doctores Vidal Barraquer, Benloch y Soldevilla. El cardenal arzobispo de Santiago no asistirá por razón de su edad avanzada.

No habrá luto en la Corte

Por el fallecimiento de Benedicto XV no vestirá la Corte, según el protocolo.

Formalidades subsiguientes a la muerte del Papa

Embalsamamiento, funerales y sepultura.

Muerto el Papa, debe el prefecto del Sacro Palacio, comunicarlo en seguida al cardenal-camarlengo y al cardenal-decano del Sacro Colegio, así como el decano, al recibir la noticia, debe comunicarla a los demás cardenales y llamarles al Palacio Apostólico. (A los legados y demás cardenales que no se hallen en Roma se les comunicará el fallecimiento por telégrafo, escuetamente y añadiendo lo demás por carta; y después de la primera Congregación se repetirá la noticia por carta sellada y certificada, en la que, además, se indicará el lugar y tiempo del Cónclave).

A su vez el camarlengo la comunica al vicario de Roma y éste al pueblo por edicto. A continuación debe comprobarse su fallecimiento, reconociéndose jurídicamente el cadáver y levantándose acta, todo lo cual incumbe al camarlengo. Del examen de los *Diarii* del Vaticano hecho por Respighi y de lo ocurrido cuando el fallecimiento de los últi-

mos Papas, no resulta comprobada la verdad del hecho (admitido por Moroni en su *Diccionario*, de donde lo tomaron los demás escritores) del martillo de plata con que el cardenal camarlengo golpeaba por tres veces la frente del muerto al mismo tiempo que le llamaba por su nombre, volviéndose después a los clérigos de la Cámara para decirles «verdaderamente el Papa ha muerto». Este reconocimiento se practica en la forma que la ciencia aconseja, y después de él y comprobada la muerte, se reclaman el anillo del pescador y los sellos del Papa difunto, los cuales se inutilizan. Acto seguido los penitenciarlos de San Pedro lavan el cadáver y lo revisten de la sotana, el roquete, la muceta, la estola y el camauro, exponiéndolo en una de las salas del Vaticano (ordinariamente la del trono) pudiéndose visitarlo y orar ante él.

Veinticuatro horas después de la muerte se practica el embalsamamiento por los médicos del Palacio, separándose las vísceras, hígado, corazón y bazo (*praecordia*), que se encierran en urna de cristal, llena de alcohol de 90°, la cual recubiérita de una funda de seda con el nombre del Papa, se deposita en la Iglesia de San Vicente y San Anastasio, en donde se conservan los *praecordia* de todos los Papas embalsamados, cualquiera que sea el lugar donde hayan fallecido. Pío X dispuso en su testamento que no se le embalsamase.

En la tarde del segundo día después de la muerte se reviste el cadáver de pontifical, con ornamentos rojos, y se le lleva procesionalmente, acompañado por los cardenales que en vida creó el difunto, a la capilla del Sacramento en San Pedro (cerrándose la verja de ésta y velando el cadáver cuatro guardias nobles), donde queda expuesto durante tres días, al cabo de los cuales se procede a la inhumación.

El cadáver, revestido como queda dicho, se encierra en un ataúd de madera de ciprés, cubriéndole la cara con una tela de seda y después todo el cuerpo con una tela roja; juntamente con el cadáver se encierra en este ataúd un elogio del difunto, escrito en pergamino y encerrado en un tubo de cristal, sellado, y tres bolsas conteniendo respectivamente todas las medallas de oro, plata y bronce acuñadas en su pontificado. El ataúd de ciprés, convenientemente sellado, se encierra en una caja de plomo, sobre la cual va grabado el nombre y las armas del Papa, una cruz y la calavera con los huesos cruzados; y el todo en una tercera caja, de olmo o encina, que se deposita en el *luculus* o sepultura provisional que existe en la Basílica de San Pedro, hasta tanto que se le construya el mausoleo o sepultura definitiva.

La inhumación se hará a puerta cerrada y en presencia de todos los cardenales.

Durante el día de la exposición del cadáver en la Sala del Palacio, se dicen misas por el Papa difunto. A esto siguen ocho días de funerales solemnes, de ellos cinco en San Pedro (verificándose al tercero de éstos la inhumación) y tres en la Capilla Sixtina. Así, pues, hay nueve días de exequias (*novendiaría*), a las cuales deben de asistir los cardenales creados por el Papa difunto. En los funerales solemnes celebra la misa un cardenal y otros cuatro rezan las absoluciones (una vez cada uno) pronunciándose el último día, ante todos los cardenales y después de la misa, la oración fúnebre.

Muerte del cardenal Almaraz

A las tres de la tarde de ayer, domingo, ha fallecido en Madrid el arzobispo primado de las Españas, cardenal Almaraz.

Detalles interesantes de la muerte del Pontífice

La muerte del Pontífice

Datos biográficos

Monseñor Giacomo o Santiago Della Chiesa, último Pontífice que falleció el día 22 del actual, nació en Génova el 21 de Noviembre de 1854.

Hizo sus primeros estudios con gran brillantez en el Seminario de aquella ciudad, siendo elevado al Arzobispado de Bolonia el 16 de Diciembre de 1907, en donde conquistó las simpatías de su diócesis con continuos actos de caridad y desprendimiento.

Recibió el capelo cardenalicio el 28 de Mayo de 1914.

En la misma fecha y justipreciando los méritos sólidamente demostrados en varias obras científicas, que le conquistaron la admiración de sus contemporáneos, ingresó en la Sagrada Congregación del Concilio y del Ceremonial.

Fué nombrado Pontífice el 3 de Septiembre de 1914, tomando el nombre de Benedicto XV.

El cardenal Próspero Lambertini fué el último que tomó igual nombre, registrándose en los anales del Papado la época de su pontificado como una de las más de eterna memo-

ria por su brillante gestión diplomática y su extraordinario celo.

La razón de que monseñor Giacomo tomase el nombre de Benedicto es por haber disfrutado en su primera época del cargo de arzobispo de Bolonia, en cuya Sede ocupó el sillón arzobispal el cardenal Lambertini, más tarde Benedicto XIV.

MADRID 23 (23'15).

La noticia en Madrid

A las seis de la mañana de ayer ha fallecido Su Santidad Benedicto XV.

Hasta las tres y media de la tarde no se supo en Madrid la noticia. Inmediatamente Su Majestad el Rey y todos los ministros acudieron a la Nunciatura para testimoniar su pésame.

El Rey y el infante don Fernando permanecieron un gran rato con el Nuncio, enterándose de los detalles del fallecimiento.

Han desfilado por el palacio del Nuncio el Patriarca de las Indias, el obispo de Madrid Alcalá, aristócratas, políticos, etcétera.

Los últimos momentos del Pontífice

ROMA.—A la una y cuarto de la madrugada se dijo una misa en la

DOCTOR ARIZON

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDO

Consulta de 11 a 1. Cose Bajo, 82. Teléfono 130.—Huesca.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

R. DUCH CAMPAÑA

EX-INTERNO POR OPOSICIÓN DEL HOSPITAL CLINICO DE BARCELONA

EX-AYUDANTE DEL DR. BARRAQUER

Plaza del Mercado Nuevo, 1, pral. derecha. De diez a doce.

A las cinco de la mañana, en vista de la gravedad de su estado, le fueron administrados los auxilios espirituales, que el cardenal recibió con gran fervor.

A las dos horas recibió la extremaunción, conservando hasta el momento de su muerte una gran lucidez.

Hoy se procederá al embalsamamiento del cadáver, vistiéndolo con los atributos de cardenal.

Mañana, a las once, se verificará el entierro, desde el Palacio de la Cruzada, hasta la estación del Mediodía, para ser llevado a Toledo y enterrado en la capilla de Santa Teresa.

Las tropas cubrirán la carrera, habiéndole sido concedidos al cadáver honores de capitán general con mando en plaza.

Por el palacio de la Cruzada han desfilado el Gobierno y personalidades de todas las clases sociales.

El Santo del Rey

Hoy, con motivo de celebrar su santo el Rey de España, no han verificado los ministros el acostumbrado despacho con el Monarca.

Por la mayordomía de Palacio han desfilado todos los ministros, el Cuerpo diplomático, generales, jefes y oficiales de la guarnición y numerosos políticos y personalidades.

En atención a las actuales circunstancias no se celebrará la acostumbrada recepción.

Cuando se hacía el relevo de la guardia en Palacio, el Rey ha salido a uno de los balcones, siendo ovacionado por el público.

Bendición de aeroplanos

Mañana, a las tres y media, se verificará el acto de bendecir los aeroplanos de Ciudad Real y Santander, regalados al Ejército.

Será madrina de ellos, la infanta Isabel, en representación de la Reina, que continúa en cama, aquejada de un fuerte catarro.

Asistirán el Rey, el ministro de la Guerra, Comisiones de las respectivas provincias y autoridades civiles y militares.

Por la muerte del Papa

Con motivo del fallecimiento del Pontífice se ha suspendido la fiesta que la Cruz Roja había organizado en el Hospital de San José.

También han sido suspendidas las funciones en los teatros Real y Princesa.

En la Nunciatura se han reunido el ministro de Gracia y Justicia, el arzobispo de Burgos y el Nuncio.

Este se hallaba muy afectado por el fallecimiento del Papa, por ser gran amigo y haber vivido juntos en Roma durante 20 años.

Noticias de política

Los presupuestos

Se sabe que dentro de la primera decena de Febrero los ministros en-

pregarán al señor Cambó los presupuestos parciales.

A pesar de las restricciones se asegura que ha habido aumento de gastos en los presupuestos de Guerra, Fomento, Marina y Trabajo.

Respecto a la reapertura de Cortes se dice que no se llevará a cabo hasta que el Gobierno lleve muy adelantado el estudio del presupuesto.

La jefatura del partido conservador

Se están realizando los preparativos para el acto que se celebrará en el Círculo Conservador para elegir jefe del partido al señor Sánchez Guerra.

Se espera con impaciencia el discurso que pronunciará el presidente del Congreso.

Noticias de Marruecos

Según el comunicado oficial facilitado el domingo en el ministerio de la Guerra, en los territorios de Ceuta, Tetuán y Melilla no ocurre novedad.

En Larache, el enemigo atacó la posición de Alferín, sosteniéndose un nutrido tiroteo, que nos produjo algunas bajas.

El día en Zaragoza

ZARAGOZA 23 (22'30).

La noticia de la muerte del Papa

A las siete de la tarde de ayer llegó al Palacio arzobispal la noticia del fallecimiento de Su Santidad Benedicto XV.

El secretario de Cámara del cardenal transmitió la noticia a las autoridades.

Hoy en el mixto ha marchado a Madrid el cardenal Soldevila y desde allí se trasladará a Roma para asistir al próximo Conclave para la elección de nuevo Pontífice.

Las elecciones de concejales

El partido liberal-conservador es el que presenta más candidatos en las próximas elecciones de conceja-

les; tienen candidatos para todos los distritos, menos para el del Pilar, donde se presenta uno de la Acción Social.

Mañana, a las tres de la tarde, celebrarán una reunión los conservadores para la elección de candidatos.

Hay también candidatos socialistas, republicanos lerrouxistas, republicanos tejeristas, de la coalición de las derechas y de la Acción Ciudadana.

Un baile

La Comisión de festejos ha proyectado la celebración de un asalto en el teatro Circo.

Mejoras urbanas

Ayer domingo, en segunda convocatoria, se reunieron la Junta de asociados.

Se tomaron tres acuerdos muy importantes para la capital: Depuración y clarificación de las aguas.

Cubrir un kilómetro el río Huerva. La construcción de un gran parque en la falda del cabezo de Buena Vista.

Estas mejoras son muy importantes y de gran necesidad para la ciudad.

El coste se calcula en cinco millones y proponen por medio de la ley de Alba relativa a haciendas locales y de esta forma se conseguirían más de dos millones.

Un accidente

El domingo, en el tren de Navarra, viajaba la niña Victoria Sánchez Casares y al pasar por el puente de Hierro, iba aseada a la ventanilla, cayendo a la vía y produciéndose algunas heridas de consideración. Fué conducida a la Casa de Socorro.

Muerto en riña

Anoche, los vigilantes de la plaza de San Pedro Nolasco hallaron junto al edificio del Monte de Piedad un hombre tendido en el suelo.

Pretendieron levantarlo creyendo que se trataba de algún beodo, pero observaron con sorpresa que llevaba

varias manchas de sangre en la camisa, y que procedían de una herida que presentaba en la región mamaria izquierda.

En una camilla lo trasladaron a la Casa de Socorro, en donde el médico de guardia certificó la defunción.

Presentaba una herida mortal en el corazón, producida por arma blanca.

Las gestiones de la policía dieron por resultado la detención de un individuo apodado «El Pollero», que sostuvo con la víctima un altercado en una taberna de la plaza de San Pedro y salió después a la calle con su contenido.

El presunto autor negó cuantos cargos se le hicieron, pero como presentara en la margen derecha huellas de sangre, se le ha declarado culpable.

El detenido se llama Faustino Terrán Graña y se dedica a la venta de aves.

ODEON

FUNCIÓN PARA HOY

martes 24 de Enero de 1922

Estreno del segundo capítulo de la interesante serie novelesca

LA CARTA FATAL

Estreno del suplemento número 18

MARRUECOS

muuy interesante.

Éxito grandioso de la aplaudida

TROUPE GARI-USET con su nuevo repertorio.

Desde las seis y media.

Sábado 28.—Debut de la Compañía

PLANA-DIAZ

Abono por seis funciones de noche.

Ensaimadas Mallorquinas Pastelería de Soler

MADRUGADA

Ultimas noticias

Han cesado los temporales en Melilla. "El gordó," ha correspondido a los soldados expedicionarios de Santander. Más detalles de una tragedia conyugal

MADRID 24 (3 15).

En Gobernación

El subsecretario, al recibir a los periodistas, les dijo que seguía sin resolver la huelga de tipógrafos de Valencia y que no se había publicado el fallecimiento del Papa en el «Boletín Oficial» por no tener confirmación oficial de dicha noticia hasta después de cerrar la edición.

De Melilla

PARTE OFICIAL

El Alto Comisario comunica desde Tetuán que no ha ocurrido novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

El comandante general de Melilla participa que las baterías de la posición Al Lal Har'g han hecho intenso fuego sobre los poblados de Sidl-Alf, dispersando concentraciones enemigas e incendiando aduanares.

En Tauriat Zao siguen presentándose familias de cableños solicitando el perdón, habiendo entregado en el día de ayer tres fusiles müsser, dos remington, un lebel y dos carabinas.

Ayer los aviadores arrojaron varias bombas sobre los territorios de Beni-Said, Beni Uihid y Beni-Midad produciendo grandes destrozos.

Noticias particulares

MELILLA.—La columna de Cabanellas ha practicado un reconocimiento apoderándose de un cañón de montaña.

—El premio mayor del último sorteo de la Lotería, ha correspondido al número adquirido por la Comisión santanderina que vino a esta plaza para traer obsequios a los soldados de su ciudad.

Con este motivo va a hacerse una nueva distribución de regalos adquiridos con la cantidad de referencia.

—Han cesado los temporales y terminado casi por completo los trabajos de reparación en las vías de comunicación. Mientras subsistieron los temporales se efectuaban los servicios con camiones y motos.

—El producto del último festival benéfico organizado en Barcelona

asciende a 16.000 pesetas, que serán repartidas entre los legionarios.

—En Larache se ha efectuado el entierro de los capitanes don Luis Casas y don Mauricio Capdek, muertos en el combate del día 18, y el del teniente don Federico Martel, hijo del marqués de Villaverde y prometido de una hija del vizconde de Eza.

—Ha naufragado en la playa de Arcila un velero, resultando ahogados dos tripulantes.

De provincias

VIGO.—Unos desconocidos arrojaron varias bombas contra el domicilio del armador don José Fernández. Se trata de un atentado social.

SALAMANCA.—Continúa en el mismo estado la huelga ferroviaria.

ALMERIA.—Ha entrado en período agónico don Carlos Verdugo, que asesinó a su esposa ayer en el escenario del Teatro Cervantes mientras tenía lugar una representación.

Su esposa, Concha Robres, fué desde la estación al escenario, en donde penetró dando vivas a su tierra.

No es cierto que el agresor intentara suicidarse, puesto que se hirió casualmente al hacer uno de los disparos entre la aglomeración de varios individuos que quisieron evitar el suceso.

LA SUIZA

Gran surtido en postres de todas clases.

PARA EL CHOCOLATE

Bollos suizos, Sobadas de Alcañiz y Cristinas.

CONFITERIA Y PASTERIA

Cosco Alto, 17 Teléfono 218

I. NOGUES

Lentes - Gafas

Se sirven prescripciones de los señores oculistas.

Cosco Bajo, 12 y 14. Huesca

SE VENDE

Ternasco pequeño..... a 3 50
Huevos frescos, la docena. a 2 90
Suelos, uno..... a 0 25

Ramiro el Monje, número 12

JOSE LACRUZ

El Universo

GRAN CASA DE HUESPEDES DE

Ricardo Castel

SERVICIO ESMERADO

PRECIOS ECONOMICOS

Alcoraz, número 5, principal derecha

HUESCA

Imp. de VIDA en J. PÉREZ.—HUESCA

FOLLETONES DE "LA TIERRA,"

2

El alma de la llanura gris

II

Un "Picaso," apócrifo

Después de levantarnos hemos abierto el balcón de par en par. La llanura nos ha saludado cordialmente deslumbrándonos con una invasión de luz como una explosión súbita de magnesio. Ha entrado a raudales el sol y hemos tenido que entornar los ojos para defendernos del fuego que llueve de la gran bóveda azul y fluye de la desoladora llanura parda.

En medio de este triunfo de luz, el castillo mantiene su suave color de penumbra y el extraño atractivo—tan suyo—de esos viejos pergaminos llenos de versos místicos.

Hemos atalayado los horizontes más amplios que pudiera soñar un americano de las pampas y hemos hecho un descubrimiento que nos desagrada porque quita al paisaje esa fisonomía augusta que tienen los secarrales castellanos. En la lejanía tras una pincelada de ocre limitada por dos caseríos—dos asambleas de aleros negros y chimeneas grises—han aparecido unas crestas azules que, por lo visto, trajeron en algún cataclismo geológico la delegación de la Montaña con fines malignos; por eso la llanura les ha dejado un rinconcito allí, en la lejanía, detrás de la pincelada de ocre limitada por los dos grupos de aleros negros y chimeneas grises y eso porque no digan que es descortés con los forasteros si no... parece que tiene un gesto hostil y una mirada de desprecio y de amenaza.

Las montañas azules no pueden disimular una actitud de timidez y de asombro y se yerguen sobre la llanura con algunas reservas, como queriendo disfrazar su eterno gesto de orgullo y suficiencia con el truncamiento del más arrogante de sus aleros, de sus picachos,

Ha llegado la dueña andando quedo y haciendo sonar sus llaves—¡oh el imprescindible llavero de las «dueñas» de Cervantes!—y nos ha recriminado por madrugar tanto. Ella se ha levantado a las tres y media de la madrugada, pero se cree en el deber de lamentar que hayamos abandonado las sábanas a las diez. Le preguntamos por Luisa.

—Su prima está en danza por el castillo desde las cinco. ¡Con lo que ella goza ayudando a enfornar!—luego, anunciándonos algo extraordinario, añade con aire de misterio—Baje, baje, y echa a andar con su pasito quedo y su ruido de llaves.

Los seguimos pensando qué diabólica ocupación pueda ser esa de enfornar en la que colabora nuestra prima. Al entrar en la cocina salimos de dudas. En el fondo, bajo la terrible campana de la chimenea, se abre, a intervalos, una plancha de hierro descubriendo el interior de un horno que va tragando bolas blancas y devolviendo panes. Muy curioso; pero... ¿dónde está Luisa?

Hay cuatro mujeres lamentablemente enharinadas de los zapatos a la toca, y un mozo encargado de lo más delicado de la operación, que toma los panes crudos que le presentan sobre una tabla y con cierta religiosidad, percatado de la transcendencia del rito que exigen la Vida y el Estómago—dioses supremos—va dejándolos en las profundidades del horno, orgulloso de su sacerdocio.

Por fin descubrimos a Luisa. Está interesantísima con su toca blanca y un mandil atado a la cintura. Lleva más tráfico que sus tres compañeras juntas y se da aires de perito en la materia, inspeccionando los panes y dándoles un golpecito con la mano, a guisa de visto bueno. Tan atareada está, que sólo cuando ponemos el comentario de nuestra franca cargada se vuelve con ceño de disgusto y abandonando instantáneamente sus tareas, viene hacia nosotros. Se ha quitado la toca y zhuécado las patillas.

—No, no, continúa, ¡Estás tan interesante!

—Yo continuaría, pero como tengo que hacerte los honorarios... ¡Ya podías haber dormido un rato más y no venir a estorbarme!

Las mujeres han soltado un chillido de alegría y de escándalo. Por lo visto las cosas que dice nuestra prima les hacen mucha gracia.

—¡Qué ocurrencias tiene la señorita Luisa!—ha apuntado una de ellas.

—No puede usted imaginarse—nos dice con voz afeminada el sacerdote de la Panificación—lo que ella disfruta ayudando a enfornar. Y que es difícil, ¡vaya si es difícil! vamos, como difícil, no; pero muy pesado...—sigue hablando de las habilidades de nuestra prima y nos coloca una entusiástica apología pensando sin duda en el orgulloso que nos vamos a quedar después de saber que Luisita, nuestra prima, sabe tantas cosas.

Luisa le interrumpe:

—¡A ver si te vas a dejar quemar mis tortas!

—¡Parece mentira, señorita! Cualquiera que le escuchara se pensaría de mí a saber qué. Además que es son las más bien hechas que he visto en mi vida de hornero—. Ha seguido con su voz de flauta convenciéndonos de que nuestra prima es también una especialista haciendo tortas. Nosotros la hemos felicitado y ella, enfadándose súbitamente, nos amenaza con la mano.

—¡Mira que las doy mejor aún que las hago!

Hemos salido a la puerta del castillo extendido la vista por los horizontes, sin hablarnos, en una contemplación silenciosa y avara, queriendo abarcarlo todo a un tiempo, aquilantando los colores y los efectos, sintiéndonos acariciados por el paisaje.

Frente al castillo, surgiendo del horizonte mismo, unas nubecillas blancas y rizadas como si las hubieran rizado con almidón esas monjitas que planchan son tanto amor y arte las albas de la liturgia, iban poco a poco extendiéndose en un suave oleaje de algodón hacia el sol. Presentaban una multitud simétrica, de triángulos y rombos, dejando escapar por poniente un brazo gaseoso, como una serpiente cubierta de escamas blancas, también triangulares.

Entre las nubes y la llanura va apareciendo a medida que el oleaje blanco sube hacia el castillo un retazo romboédrico de cielo surcado por la elegancia renacentista de una cigüeña. Más abajo se dibuja una casa absurda, puntiaguda y cinco o seis campos grises de forma también triangular que se despeñaban amodorrados por el sol. La naturaleza entera se va geometrizando. Hacemos entrar en el patio a nuestra prima y mirar desde dentro el paisaje encuadrado por la puerta.

—¿Qué te parece?

—¡Un cuadro cubista!

—Efectivamente. Sin disparatar podíamos decir que es... Mi prima se adelanta.

—¿Un paisaje de Picaso, desde luego, apócrifo? Representando el supremo aburrimiento ¿verdad? ¡Miren ustedes que ingeniosos!

—No—protesté—. La suprema felicidad. Pero, chiquilla, eres un portento. Entiendes de todo; de pintura futurista, de enfornar...—esperábamos una explosión deliciosa de ira pero al recordarle el horno se ha marchado corriendo a la cocina.

¡Esa acacia!

Desengañada de todos los falsos atractivos de las ciudades, huyendo además de la vulgar compañía de los árboles de explotación, una acacia neurótica ha querido nacer junto al castillo y aquí la tienen ustedes cubierta de polvo, azotada por el sol, llevando a cuestas el terrible castigo de su soledad, sufriendo resignadamente todos los horrores del olvido y abocada a una muerte eremítica, de consunción, de histerismo, abrasada por la fiebre de todos los misticismos morbosos... ¡Una calamidad de acacia!

Sin embargo, tiene algunos momentos en que parece que se anima, que no ahora el populoso paseo de la ciudad en donde otras menos bonitas quizá son cuidadas cariñosamente por los jardineros, tienen penumbra cuando se cansan del sol y riego abundante además de que casi siempre dan sombra a algún banco en el que se había de amor, que no es poco.

Pero, de ordinario, esta pobre acacia, pegada al muro del castillo que mira a oriente, está triste.

En estos momentos, bañada oblicuamente por el sol proyecta una sombra gentil en la pared.

Estamos en la puerta con Luisa y cuatro o cinco labriegos. Hablamos precisamente de ella y mi prima emite su juicio:

—Yo creo, dice, que la ha puesto aquí el diablo porque si alguno quiere ahorcarse; no se arrepienta por falta de árbol!

Mientras las mujeres vuelven a chillar celebrando la ocurrencia, nosotros le decimos a Luisa que puede ser también que esté enamorada del sol, pero ha contestado que eso es una cursilería.

—No pone el último comentario:—
—Lo que voy a hacer es tirarla a estratagemas. Pa lo que hace... Nos ha parecido advertir en la acacia un leve estremecimiento de terror. Quizás fuera la brisa.


Visite Vd. el Consultorio Médico del

DOCTOR LOPEZ BUERA

Bronquios - Pulmones - Pleuras

Rayos X - Análisis Clínicos

Plaza de Aragón, núm. 6, pral. - Zaragoza


 <p>Comercio de tejidos DE MARIANO PEREZ Plaza de Camo HUESCA</p>	<p>Se regala un día de venta al mes mediante sorteo y a todo comprador favorecido se le devolverá el importe de su compra en géneros.</p>	<p>Nota.-Han sido favorecidos los compradores del día 30 de Diciembre.</p> <p>En esta Casa se venden los tan afamados Chocolates Orús, de Zaragoza.</p>
--	---	---

Jose Antonio Noguera

Gran Vía, 12-Valencia

Teléfono, núm. 529 Apartado de Correos, núm. 9

Proveedor de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

<p>Fábrica de Aceites</p> <ul style="list-style-type: none"> Aceite de Coco. Aceite de Linaza. Aceite de Ricino. Aceite de Colza. Aceite de Maní. Manteca de Coco para uso comestible. Pastas alimenticias para ganado. Turtos para Abonos de Ricino y Colza. Glicerinas. 	 <p>MARCA REGISTRADA LA NOGUERA</p>	<p>Fábrica de Superfosfatos y Productos Químicos</p> <p>Guano confeccionado marca «La Noguera» para toda clase de cultivo.</p> <p>Sulfato de Amoníaco. Sulfato de Potasa. Sulfato de Hierro. Sulfato de Cobre. Sulfato de Sosa. Sulfato de Zinc. Nitrato de Sosa. Cloruro de Potasa. Fosfato de Sosa. Bisulfato de Sosa. Acido Sulfúrico. Acido Clorhídrico. Acido Nítrico. Superfosfato de Cal y de Hueso.</p>
--	--	---

Gran Vía, 12-Valencia

SIFILIS ROOB LAMBER

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, pollucioes, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodemonia, esteilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depuratio Lamber con la debida instrucción, 3,25 pesetas.

VENEREO CONFITES LAMBER

Los CONFITES LAMBER dan a las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas cardellinas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan adicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, 4,25 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

Medicamentos LAMBER. Calle de Claris, 56.-BARCELONA.

Venta en Huesca: Farmacia de F. Llanas

LIBROS

para el

Registro

de

Sementales

con arreglo a la

nueva Ley

Vº. L. PEREZ

LIQUIDACION!

YA SE HA TRASLADADO EL

Comercio de Tejidos y Confecciones

— DE —

FERNANDO GUILLEN

Padre Huesca, 2 y San Orenco, 19 (Cuatro Esquinas)

Tengo el gusto de ofrecer a mi numerosa clientela y público, los nuevos locales de Tejidos, Confecciones y Novedades, donde me propongo, dado los medios de que dispongo, liquidar siempre los géneros a precios baratísimos y artículos de ocasión.

UNA PRUEBA DE CONVENCERA

EL CAFÉ PURO

El café puro no ha de ser negro sino de color café; ni amargo; porque los cafés suaves y finos son suaves y finos al paladar. Los cafés llamados torrefactos son generalmente calidades inferiores. El color negro y sabor amargo que dejan es del azúcar quemado que le ponen. Quien compra café torrefacto paga azúcar a precio de café y toma un brevaje que en nada se puede comparar con la exquisita aromática bebida de café puro que venden al precio de 750 pesetas kilo en

LA GRADENSE

Plaza San Victorián, núm. 1-Huesca

PARA CURAR i ALIVIAR LA

TOS

¡TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU

Pidanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELOS AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

CENTRO VITICOLA CATALAN ARAGONES

Vides Americanas Injertos y barbaños

Para hacer plantaciones de confianza, comprad plantas de gran desarrollo y bien seleccionadas, criadas en los acreditados viveros de

Francisco Rovira

frente a los PP. Salesianos.

HUESCA

Esta casa hace el arranque y selección a presencia del mismo comprador